

Genevois

[VERS/CHEVRY]

Fabien Drapeau, un maçon aux techniques ancestrales

jeudi 06.03.2014, 14:00



«Avant toute rénovation, il faut comprendre comment le travail a été fait », explique Fabien Drapeau, ici devant la façade du pignon sud de l'église de Vers.

1

Il a récemment refait l'enduit extérieur du pignon sud de l'église de Vers.

Un travail à l'ancienne, qui prend en compte l'enduit originel de cet édifice bâti en 1870 avant d'entamer la réfection de la façade.

Du bel ouvrage donc, car Fabien Drapeau est un maçon à l'ancienne, qui a roulé sa bosse aux six coins de l'hexagone pour apprendre son métier et se familiariser avec les différentes techniques et les divers matériaux des régions de France. Originaire de Vendée, cet artisan soucieux du travail bien fait a ainsi passé neuf ans sur les routes pour son tour de France des Compagnons du Devoir.

Transmettre son savoir-faire

De Nîmes à Strasbourg, en passant par les Pyrénées, Nantes, le centre de la France ou Nice, Fabien Drapeau a appris son métier et développé son savoir en travaillant six mois ou un an dans des entreprises réputées.

Ce parcours remarquable, il ne le met pas en avant, car l'humilité est une règle de base chez les Compagnons. C'est son travail qui parle pour lui, et qui fait qu'il n'a pas besoin de faire de publicité, car le bouche à oreille suffit à lui amener une clientèle de connaisseurs et d'amoureux du bâti ancien.

Spécialiste des enduits à la chaux ou à la pierre vue, des murs en pierres sèches, des dallages anciens ou de la restauration de bâtiments de caractère, Fabien Drapeau a notamment réalisé le parvis de la Bénite Fontaine à La Roche-sur-Foron, ainsi que le puits en pierres sèches situé devant le couvent.

Habitué à restaurer de vieilles fermes dans le Pays de Gex ou dans le Genevois, il n'aime rien tant que se confronter à des édifices plus que centenaires où il sait qu'il lui faudra comprendre comment son prédécesseur avait travaillé avant d'entamer toute rénovation.

Comme tout bon Compagnon, il est aussi sensible à la transmission du savoir. Fondée en 2006, sa petite entreprise installée à Chevry, dans le Pays de Gex, compte un maçon qu'il a formé et un apprenti, régulièrement renouvelé, qui entrera dans la vie active avec un solide bagage technique.

De jeunes Compagnons du Tour de France passent aussi par son entreprise lorsqu'ils font étape à Annecy.

DOMINIQUE ERNST

Le Messager